

EL URUMEA

PERIÓDICO DEFENSOR DE LOS INTERESÉS DE GUIPUZCOA

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Reclamos, 0'25 pesetas línea.
Comunicados, 0'25 ídem íd.
Anuncios según el lugar que ocupen

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En San Sebastian: un mes, 1'25 pesetas; tres meses, 3'50; seis, 6; un año, 11.
Fuera de San Sebastian: tres meses, 4 pesetas; seis, 7'50; un año, 14.
Fuera de la Península: un año, 25 pesetas.

Número suelto 5 céntimos de peseta.

ADVERTENCIAS.

No se publica los días festivos.
Números atrasados, un real.
No se devuelven los originales.

Ayuntamiento constitucional de San Sebastian

Resuelto el Ayuntamiento de esta Ciudad á mejorar el servicio de extracción y conducción de materias fecales, substituyendo el actual sistema con el de inodoros, ha acordado recibir todas las proposiciones que al efecto se presenten hasta el 31 de Octubre próximo, en la Secretaría municipal. San Sebastian 8 de Julio de 1882.—El Presidente, Joaquín Lizasoain.

JACAS. Se venden dos, negras, de cuatro años, iguales en alzada; están acostumbradas al tiro. Se darán á prueba. Informarán en esta imprenta.

HIELO
NATURAL DE NORUEGA
DEPÓSITO
LEGAZPI, G.
Casa de campo

amueblada, se alquila ó se vende. Tiene cochera, cuadra jardín y huerta. Está situada en el barrio de Puertas Coloradas. Informarán en la calle de Hernani, n.º 29, 4.

EN la calle de Embeltran, número 2, panadería, se despacha pan especial elaborado con harina superior de los señores Villarroyo y Castellano, de Zaragoza. Se admiten toda clase de encargos y se sirve á domicilio.

HIELO
á 15 céntimos de peseta el kilogramo.
POR MAYOR: 12, 10, 8, y 6 céntimos, según la importancia de los pedidos. Calle Mayor, n.º 7 almacén de vino de Mudela.

Terrenos en venta.
La fábrica de Cemento natural, ó sea cal hidráulica, denominada "La Fé," situada frente á la playa, enagenerará varios solares, bien aisladamente ó bien en grupos, algunos de ellos paralelos y contiguos á la carretera para Lasarte, adjudicándolos al mejor postor. Se admitirán proposiciones y para mayores informes se pueden dirigir los que deseen adquirirlos al Gerente de dicha fábrica.

Venta de casa.
Con el objeto de liquidar cuentas de testamentaria, se venderá en pública y estrajudicial subasta, la mitad de la casa número 36 de la calle de Garibay, esquina á la Avenida de la Libertad.
El remate tendrá lugar el día 19 de Agosto á las 11 de la mañana en la Notaría de D. Joaquín Elósegui, donde darán los demás informes.

EL Sr. D. Emmanuel Chabrier, compositor y pianista de París, de paso en San Sebastian, dará, solo por dos meses, lecciones á las personas que quisieran perfeccionarse en el arte del piano

20, CALLE DE SAN MARCIAL, PRAL.

EL MES DE AGOSTO.

Para los que nos encontramos en esta ciudad, el mes de Agosto ha sido y será una continua fiesta que dura 31 días.

Ni el pincel ni la pluma pueden dar una ligera idea de la animación musitada que en todas partes se nota. Las fondas y casas de huéspedes están llenas, los cafés rebosan de gente, y sin embargo hoy comienza la época de mayor animación.

En las calles, plazas y paseos circula un gentío numeroso, coches y carruajes de todas clases ruedan en crecido número por todas partes y columnas cerradas de viajeros y omnibus llenos de nuevos visitantes llegan á esta ciudad, á la hora de la llegada de los trenes, á aumentar el considerable número de forasteros que hoy se encuentran entre nosotros.

La playa, esa incomparable perla que adorna á esta hermosa población, se vé á todas horas llena de miles de bañistas que buscan unos la salud y otros el placer de bañarse en una bahía tranquila, de piso llano y suave y con todo género de comodidades.

En el paseo de la Concha ven-se tipos de todas las provincias de España, con sus atavíos especiales; la Alameda es suficiente para contener el gentío numeroso que se oye ó pasea disfrutando los conciertos escogidos que ejecuta la brillante música de inguieros.

El paseo de la Zurriola es el punto de cita donde se reune

to las las tardes, y principalmente los domingos, la sociedad elegante de Madrid que frecuenta la Castellana ó el Retiro, el Prado ó Recolectos. A este delicioso paseo acuden todos los días las familias forasteras más distinguidas y las mas conocidas y elegantes de esta población.

No cabe imaginarse el grado de animación que reinará en esta población dentro de breves días.

Las corridas de Agosto, que en San Sebastian se celebran, gozan de celebridad, y cuando llegan los días que han de verificarse, una nube de forasteros llega á esta población; los muchos y acreditados establecimientos balnearios de este país sufren un descenso considerable en el contingente de bañistas que contienen; y de todos los pueblos de la costa y del interior de las provincias inmediatas y de Guipúzcoa llegan sin fin de alegres viajeros, dispuestos á aplaudir á los diestros que gozan de más nombradía en España.

Miles de franceses, entusiastas admiradores de Lagartijo y Frascuelo, vienen á esta ciudad, «Ville française» como ellos le llaman, creyendo hacer el mayor elogio que pueden hacer de San Sebastian.

Los hoteles, fondas y casas de huéspedes serán insuficientes para tanta gente y el que no quiera pasar la noche «al raso» tendrá que marchar á alguno de los pueblos vecinos, valiéndose del gran número de trenes que á todas horas, llegan y salen de esta ciudad.

¡Qué cuadros mas animados los que en breve presenciaremos en calles y plazas, en la Alameda en la Zurriola, en la playa, en las corridas, en todas partes!

El mes de Agosto en San Sebastian es indescriptible; es necesario estar aquí para formarse idea cabal de lo que será este

año. ¿Qué será el actual, en que el número de forasteros llegados hasta ahora es considerablemente mayor que los llegados en los anteriores y ha excedido á las esperanzas de los mas optimistas?

Se encuentra en los baños de Zaldívar, de paso para esta ciudad, el ex-ministro conservador Sr. Alvarez Bugallal.

Es esperado en breve el ex-ministro Sr. D. José Peñagaray,

Al publicar el extracto de la última sesión del ayuntamiento, dimos cuenta de la exposición elevada por el ingeniero Sr. Maroto, pidiendo autorización para establecer un tranvia en esta ciudad.

Esta exposición pasó á informe de la comisión de Obras. A nuestro juicio, este tranvia, si bien no puede penetrar en la parte de la población, llamada vieja, debe, sin embargo, acercarse á ella lo mas posible y para esto creamos que debería de pasar por la calle del Pozo.

En este sentido informó la comisión de Obras, y muy acertadamente por cierto, cuando hace algunos años se solicitó del municipio autorización para establecer un tranvia análogo.

Al suelto que días pasados publicamos, con motivo de ciertas dudas que *El Noticiero bilbaíno* abrigaba sobre si los *donostiarros* habían ó no influido para que los Santanderinos se vieran privados de una buena música, viene este periódico diciendo que hemos tomado el rabano por las hojas y que cuando tengamos mas perspicacia completará lo que ahora se calla.

No e calle nada, dígame todo. De lo contrario creeremos que nuestro colega, á pesar de su gran perspicacia hace de vez en cuando verdaderas *plancias*, que luego se sabe cómo disimularlas.